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Por qué no es tan buena idea insistir en la
esterilización de los hipopótamos
La idea de esterilizar hipopótamos del Magdalena no es nueva, pero
autoridades ambientales siguen promoviéndola como un proyecto
piloto para controlar la expansión de los animales, aunque no tiene
muchas pruebas de ser efectiva.
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Las autoridades ambientales informaron que su plan era impulsar un proyecto

piloto con anticonceptivos para controlar la reproducción de esta especie

invasora.

Pixabay

Este miércoles el diario El Colombiano informó que la Corporación

Autónoma Regional de las Cuencas de los Ríos Negro y Nare

(Cornare) había presentado su nuevo plan para controlar la

expansión de los Hipopótamos en el Magdalena Medio. Se trataba,

anunciaron, de un proyecto piloto para esterilizar a los animales

con anticonceptivos.

David Echeverry, jefe del Grupo de Bosques y Biodiversidad de la

Corporación, aseguró a ese medio que la entidad estaba en diálogos
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con la Agencia de Salud Animal de Estados Unidos, que hace parte

del Departamento de Agricultura, con el �n de adquirir GonaCon,

un medicamento veterinario anticonceptivo que solo es producido

por ellos y, como contamos en este artículo, aún se encuentra en

estudios para especies silvestres de megafauna. (Puede leer: Castrar

a los hipopótamos con GonaCon. ¿Qué se sabe de este producto?)

“Nos gustaría adquirirlo para hacer un experimento y determinar si

es viable para nuestro caso”, d�o Echeverry a El Colombiano.

“Todavía no se ha ensayado en hipopótamos en estado silvestre,

pero este proyecto piloto hace parte de las soluciones que seguimos

buscando para atender esta situación”, agregó.

En febrero de este año, la Corporación Autónoma ya había

anunciado que había presentado la solicitud de apoyo a la Embajada

de Colombia en Estados Unidos para la adquisición del

medicamento, asegurando que “es la alternativa más viable que

contemplan los veterinarios y biólogos de Cornare para el control de

estos animales en el país”. Sin embargo, como hemos contado en

otros artículos, investigadores y expertos nacionales e

internacionales insisten en que es una alternativa altamente

costosa y poco e�ciente.

En marzo una comisión de la Unión Internacional para la

Conservación de la Naturaleza (IUCN) envió una carta al ministro

de Ambiente, Carlos Correa, recomendando empezar urgentemente

con un programa enfocado en eliminar la población de

hipopótamos, insistiendo en que era muy poco probable que las

alternativas como la esterilización funcionaran a largo plazo, y que

https://www.elespectador.com/ambiente/castrar-a-los-hipopotamos-con-gonacon-que-se-sabe-de-este-producto-article/
https://www.elespectador.com/ambiente/castrar-a-los-hipopotamos-con-gonacon-que-se-sabe-de-este-producto-article/
https://www.elespectador.com/ambiente/la-uicn-envio-carta-al-minambiente-sobre-riesgos-de-los-hipopotamos-en-colombia-article/


no reducen los impactos de los animales que ya existen en el

ecosistema (que además viven por más de 40 años). (Puede leer: La

UICN envió carta al Minambiente sobre riesgos de los

hipopótamos en Colombia)

De igual forma, varios investigadores de la Universidad Nacional de

Colombia, la U. Nacional Autónoma de México, la U. Javeriana, la U.

del Norte y el Instituto Humboldt presentaron un estudio en el que,

además estiman que hoy hay entre 90 y 100 individuos y que, hacia

el 2039, podrían existir casi 1.500 hipopótamos en Colombia,

estudiaron todas las medidas de control para ver cuáles eran las

más efectivas.

“Desafortunadamente ninguna de las estrategias de castración será

su�ciente para controlar la población de acuerdo con nuestros

modelos. Lo único que logra la castración es retrasar el momento en

el que la población alcanza la capacidad de carga, es decir, el año al

cual se llega al número máximo de hipopótamos. Esto se debe a que

el porcentaje de animales que se puede castrar por año es muy bajo,

y los animales reproductores que permanecen en el sistema están

procreando precozmente, a tasas rápidas y con baja mortalidad

neonatal”, explicaba la bióloga Nataly Castelblanco a este diario.

Otra de las inquietudes que genera este proyecto piloto tienen que

ver con cómo va a hacerse rastreo a una población de hipopótamos

que está dispersa. Se calcula que ya están distribuidos en 200 km2.

“Para hacer un estudio bueno, tocaría probar el GonaCon en

hipopótamos en cautiverio. Mirar si se les redujeron las hormonas

durante la primera dosis, la segunda y la tercera dosis”, señalaba
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hace unos meses Daniel Restrepo, veterinario zootecnista graduado

de la Universidad Cem de Medellín a El Espectador. Sin embargo, el

plan de la Corporación es hacer “ensayos de marcaje y monitoreo

para ver si esto nos puede funcionar”, explicaba Echeverry en

febrero.

Los hipopótamos son la especie invasora más grande del mundo. Al

no tener depredadores naturales en Colombia y haberse adaptado a

un ecosistema que les da más bene�cios incluso que en África,

andan a sus anchas por el río Magdalena. Pero sus pasos dejan

detrás toneladas de consecuencias: ponen en vilo la seguridad

alimentaria de las poblaciones cercanas y compiten directamente

por recursos con chigüiros y manatíes, donde estos últimos llevan

las de perder (el manatí antillano, por ejemplo, está peligro de

extinción).

Recibe alertas desde Google News

Temas Relacionados

Hipopótamos Hipopótamos en Colombia Magdalena Medio

Castración de Hipopótamos Esterilización de Hipopótamos Gonacon

https://www.elespectador.com/ambiente/castrar-a-los-hipopotamos-con-gonacon-que-se-sabe-de-este-producto-article/
https://news.google.com/publications/CAAqBwgKMLmJgQswioz8Ag?oc=3&ceid=CO:es-419&hl=es-419&gl=CO
https://www.elespectador.com/tags/hipopotamos/
https://www.elespectador.com/tags/hipopotamos-en-colombia/
https://www.elespectador.com/tags/magdalena-medio/
https://www.elespectador.com/tags/castracion-de-hipopotamos/
https://www.elespectador.com/tags/esterilizacion-de-hipopotamos/
https://www.elespectador.com/tags/gonacon/
https://www.elespectador.com/suscripcion-digital/?_ptid=%7Bjcx%7DH4sIAAAAAAAAAF2Q3W6CQBCF32WvXbN_LIt3tNjWmIptFG3vVhhgKwIBVk2avnuR1KZ2Luc7Z3LOfKJctys41IXuAE26xsIIaZOgCXpf53Xrgq0tGqFaZxAZOM0uhBFGMfEwJZhSzBgWCnvCw_e-F4gSZpYqHcHbDGvgKt3pnZRp4oJO4hQ4MJEwxj0hPegPw7mGxkAZw3B6un32I7V0wnAT3NDpGWLbmaocZFQRlVSKpASTfpi1WbYvVF0yS4DnBXx4Zn_j9-Nfc5tXp2tlsQq2r-ppKVeLOyp7R_cDBmW4eiTqIYjm64Xzh0W6MbrsLpLSFsUIxfpQa5OV7XVxNK0ZODrif9-iWPShOcXzsDiwRr04DYTzja-x0LGCWOxSt_9NCkpSxVOeCi5jClLxPoGph_JyTCkbS2dM5SWXbaHxMyi7Hian6pK0K9CESk6563KPf30DA_-ebecBAAA

